

世界にはばたく千駄谷の子 Reach out from Sendagaya to the world. since 1876



千駄谷だより

令和5年4月6日
4月号
渋谷区立千駄谷小学校
TEL 03-3401-1707

新年度を迎えて

校長 中野 有一郎

暖かな春の日差しの中、桜の若葉も芽吹いてきました。

まずは、お子様のご入学ご進級おめでとうございます。学校は責任をもって子供たちの成長のために全力を尽くしてまいります。千駄谷小学校は本日51名の1年生を迎え、全校330名でのスタートとなりました。

数年来続いた新型コロナウイルス感染症拡大防止対策による教育活動の制限が、来月、当該疾患が2類から5類に下がることを受け、解除される流れとなってきました。今年度は自由度の高い、多様な教育活動が展開できるのではないかと期待しています。

本校では、先月から、黙食を段階的に解除し、感染症予防に配慮しつつ、食育の観点から、「楽しい食事」をとることの大切さも重視した給食指導を行ってきました。また、6年生を送る会や集会活動など、異学年で交流する行事も徐々に再開しております。加えて、3月の保護者会でもお伝えしたとおり、毎朝、提出していただいていた『健康観察表』も廃止いたします。ただし、登校前の検温等、お子様の健康観察は続けていただき、何らかの体調不良が見られる場合は、登校を控え、自宅で休養をお願いします。

教育目標

これからの国際社会において信頼と尊敬の得られる豊かな人間性を育てるために教育目標を定める

- ・自分もまわりも大切にすること
- ・めあてをもって学び続けること
- ・心身ともにたくましいこと

さて、上は、本校の教育目標です。この学校だよりも「世界に羽ばたく千駄谷の子」とあります。グローバル社会と言われる現在、国際社会でたくましく生き抜く力を身に付けることが大切だと考えております。

教育目標に基づく今年度の活動方針について、詳細は、保護者会で配布します学校経営方針をご覧ください。

今年度は制限なしの教育活動の再開に向け、学習内容の吟味を行っていきたいと思います。いたずらに3年前に戻すのではなく、何が必要で、どのようなことを重視して学習をすすめるか等について、見極めていくことで、質の充実を図ってまいります。

今年度も、ご協力ご理解を何卒よろしく願いいたします。

写真の掲載についてのお知らせとお願い

児童の活躍の様子をくわしくお伝えするために、ホームページ、学校便り等に活動の様子や作品を撮影した写真等を掲載することがあります。（児童の顔写真と名前を同時に掲載することはございません。）このことについて、特に配慮が必要な場合は、担任までご連絡ください。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

4月の予定

※今年度より水曜日は原則4時間授業となります。

日	曜日	学校行事
1	土	
2	日	
3	月	
4	火	
5	水	春季休業日終 入学式準備 (6)
6	木	前期始業式(23456) 入学式(1)
7	金	給食始 (23456)
8	土	
9	日	
10	月	全校朝会 安全指導 身体計測・視力・聴力(456)
11	火	保護者会(56管) 給食始(1) 身体計測・聴力(123) 視力(23)
12	水	B時程 避難訓練
13	木	保護者会(34管) 交通安全教室(1)
14	金	保護者会(12) 1年生を迎える会
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会 対面式 委員会活動
18	火	B時程 個人面談① 全国学力・学習状況調査(6) 視力(1)
19	水	B時程
20	木	B時程 個人面談② 遠足(3)
21	金	委員会紹介集会 地域清掃(34) 尿検査一次 個人面談③
22	土	
23	日	
24	月	全校朝会 クラブ活動
25	火	B時程 尿検査一次追加日 個人面談④
26	水	B時程
27	木	B時程 個人面談⑤
28	金	体育朝会 離任式
29	土	昭和の日
30	日	
5/1	月	全校朝会 セーフティ教室(34)
5/2	火	

◆ 4月土日の校庭開放予定 (13:30~16:30)

8日(土) 9日(日) 15日(土) 23日(日)

保護者会・個人面談について

保護者会 (4月・9月)

各学年及び管楽器クラブが対象となります。

個人面談 (4月・7月・3月)

4月 (希望制)・7月 (全員)・3月 (希望制)
今月の個人面談は希望制となります。

いずれも詳細は後日配布します。

学校からの配布文章について

昨年度より学校からのお便りのペーパーレス化を進めています。これまで紙で配布していた学校便り・学年便りも、5月からはHOME&SCHOOLにて配信をしますので、ご確認ください。

印刷物が必要な方は、学校に用意がありますので、お持ちください。

4月の生活目標

「学校のきまりを守ろう」

生活指導部

学校は集団生活の場です。皆が健康で安全に安心して過ごすためにきまりがあります。より良い学校生活にするため一人一人が次のようなことを心がけて過ごしましょう。

- * 登下校時の校帽の着用
- * 交通事故の防止 (安全な登下校)
- * 上履きや体育着をはじめとした持ち物への記名
- * 廊下や階段歩行の徹底
- * あいさつや返事 (基本的なマナーです)
- * 皆で使う物や場所の丁寧な使用
- * その場にあった言葉遣いや優しい言い方
- * いじめをしない・させない意識の醸成

別途配付の「学校生活のやくそく」をお子さんと確認しながら、ご家庭でもご指導をよろしくお願いいたします。

転出した教職員より



副校長 大塚晋一先生

千駄谷小学校には2年間お世話になりました。わずか2年という短い期間でしたが、私にとってかけがえの無いすてきな時間を過ごさせてもらいました。勉強に運動にそして遊びに全力で取り組む皆さんの姿がとても印象的です。“よく学びよく遊べ”と言います。たくさん経験を重ねることによっていろいろなことを身に付けていってください。そして、自分も周りの人も大切にできる心の綺麗な優しい人になってください。『未来にはばたけ 笑顔いっぱい 緑の千駄谷』 応援しています！

元5-2担任 福永先生

千駄谷小学校では、6年間お世話になりました。日々の授業や休み時間は勿論、運動会などの行事や夏休みの体験教室。思い返すと、本当にあっという間の時間だったように思います。千駄谷小学校を去るのは寂しいですが、また新しい学校でも頑張っていきたいと思えます。皆さんのさらなる活躍を遠くの地から応援しています。時々、千小にも皆さんの様子を見に、足を運びたいと思えます。

本当にありがとうございました。

特別支援教育指導教員 金子孝行先生

初めての小学校勤務をとて楽しみにして千駄谷小学校の門をくぐりました。実際に勤務すると、自分が思い描いていた以上の経験をたくさんすることができました。朝、私はげた箱の前であいさつを子どもたちにしていましたが、とても気持ちよくあいさつができる子がたくさんいました。図書室では毎日のように休み時間に来て、短い時間に集中して読書しているのを見た時には、子どもの集中力のすごさを見る事ができました。中学校で40年勤務した私が知らない、すばらしい小学生の姿にたくさんの感動をもらいました。千駄谷小学校の関係者一同の皆様に心よりお礼を申し上げます。ありがとうございました。

用務主事 小塚則夫さん

2年という、短い間でしたが大変お世話になりました。私たちも初めての渋谷区用務ということもあり、どんな感じになるのかなと多少不安もありましたが、あっという間の2年間でした。楽しく過ごさせてもらいました。千駄谷小学校に携わるすべての方々には、大変感謝しております。ありがとうございました。

この千駄谷小学校という、伝統のある（決して古いとは言いません）学校で用務主事という仕事ができ、いろいろな意味で記憶に残る学校になりました。次の学校でも、明るく元気に楽しく笑顔でがんばります。

図工専科 石川ひとみ先生

千駄谷小学校には6年間お世話になりました。両側に窓のある二階の明るい図工室で、元気いっぱいの子供たちと一緒に、描いたり、つくったりした風景が、今も頭にうかんできます。美しいものを見て心が動くこと。つくることを楽しむこと。自分でつくりたいものを見つけ、どうやったらそれができるか考え、工夫すること。そうした図工で身につけた力が、みなさんのこれからの人生を豊かにすることを願っています。今までありがとうございました。

元2-1担任 井上恵海先生

この度、渋谷区立幡代小学校に異動になりました。昨年度は、2年1組の担任として様々な経験ができました。美しい天然芝の校庭で子供たちと一緒に遊んだり、ICT機器をはじめ、設備が整った教室で一緒に学習したり、ひとつひとつのことが大切な思い出になっています。そんな千駄谷小学校を離れるのはとても寂しいですが、いつか再会できた時に、私も成長した姿を見せられるよう、次の学校でも精一杯頑張りたいと思います。短い間でしたが、ありがとうございました。

スクールカウンセラー 石川由美子先生

皆さんと会えなくなって寂しく思っています。新学期が始まり、困ったことや気になることがあったら、スクールカウンセラーに話しにいらしてください。皆さんが元気に過ごせるよう心から願っています。お元気で。



用務主事 山村佐奈江さん

2年間お世話になり、ありがとうございました。情熱のある先生方、素直で明るい子どもたちに元気をもらい、幼稚園舎ではかわいい子どもたちに癒され、楽しく仕事をさせていただきました。掃除をしていると、「お手伝いしたい」「いつもありがとうございます」と子どもたちから、先生方からは「学校がきれいって嬉しい」と声をかけていただき、とても励みになりました。2年間あっという間で、名残惜しい気持ちでいっぱいです。千駄谷小の一員として働けたこと、そしてどこかでまたお会いできたら嬉しく思います。

